

Au fil de l'Évangile de jeudi : "Je suis venu appeler les pécheurs"

Au fil de l'Évangile de jeudi : "Je suis venu appeler les pécheurs"
Commentaire de l'Évangile du jeudi de la 31^e semaine du temps ordinaire. « Qui d'entre vous, s'il a cent brebis et en perd une, ne laisse les quatre-vingt-dix-neuf autres dans le désert pour aller à la recherche de celle qui est perdue jusqu'à ce qu'il l'ait retrouvée ? » Unis au cœur du Christ, nos souffrances ou celles de notre prochain se transforment, et

nous pouvons ressentir la joie de la brebis perdue ou celle du Bon Pasteur.

Évangile St Luc 15, 1-10.

En ce temps-là, les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui :

« Cet homme fait bon accueil aux pécheurs, et il mange avec eux ! »

Alors Jésus leur dit cette parabole :

« Si l'un de vous a cent brebis et qu'il en perd une, n'abandonne-t-il pas les 99 autres dans le désert pour aller chercher celle qui est perdue, jusqu'à ce qu'il la retrouve ? Quand il l'a retrouvée, il la prend sur ses épaules, tout joyeux, et, de retour chez lui, il rassemble ses amis et ses voisins pour leur dire :

“Réjouissez-vous avec moi, car j’ai retrouvé ma brebis, celle qui était perdue!”

Je vous le dis : C’est ainsi qu’il y aura de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se convertit, plus que pour 99 justes qui n’ont pas besoin de conversion. Ou encore, si une femme a dix pièces d’argent et qu’elle en perd une, ne va-t-elle pas allumer une lampe, balayer la maison, et chercher avec soin jusqu’à ce qu’elle la retrouve ? Quand elle l’a retrouvée, elle rassemble ses amies et ses voisines pour leur dire :

“Réjouissez-vous avec moi, car j’ai retrouvé la pièce d’argent que j’avais perdue !”

Ainsi je vous le dis : Il y a de la joie devant les anges de Dieu pour un seul pécheur qui se convertit. »

Commentaire

Un des aspects les plus frappants de la vie de Jésus, c'est qu'aucun de ceux qui étaient considérés comme des pécheurs ne s'est senti rejeté par notre Seigneur. Luc s'exprime ainsi : "Tous les collecteurs d'impôts et les pécheurs venaient à lui. Il avait des mots pour chacun, un cœur chaleureux et miséricordieux, il les encourageait tous à prendre au sérieux leur relation avec Dieu, car l'accueil et la miséricorde ne ferment pas les yeux sur la volonté de rejeter le péché et de faire le bien. Un accueil qui était en même temps un don : *"Mais voici comment Dieu prouve son amour envers nous : alors que nous étions encore des pécheurs, le Christ est mort pour nous."* (Rm 5, 8). C'est le renouvellement de l'amour d'abord : *"Nous donc aimons Dieu, parce qu'il nous a aimés le premier"* (1 Jn 4 : 19).

Ces publicains et pécheurs savaient qu'ils étaient recherchés et appelés par Jésus. Notre Seigneur prie ainsi : "Quand j'étais avec eux, je les ai gardés en ton nom. J'ai gardé ceux que tu m'as donnés" (Jn 17, 12). Et il l'a fait comme le berger qui part à la recherche de ses brebis : parce que le Père nous a placés entre ses mains, parce qu'il sait à quoi nous sommes appelés et qu'il nous aime d'un amour divin. Il veut que personne ne se perde. C'est ce même amour qu'Il nous demande lorsqu'Il nous désigne comme ses ambassadeurs : "Il les envoya deux par deux devant lui dans toutes les villes et tous les villages" (Lc 10, 1). Jésus veut que ceux qui le suivent partagent son cœur.

Les exemples que le Seigneur donne sont un vrai défi à la logique humaine. Il n'est pas facile pour un berger d'abandonner un troupeau entier pour chercher une seule

brebis s'il y a un risque pour les autres. Mais Jésus le Bon Pasteur le fait : c'est la réalité de sa préoccupation pour chacun. Et son effort pour nous attirer vers le Père est comme celui d'une femme qui a perdu la nourriture quotidienne de sa famille : son effort de recherche est à la mesure de l'amour qu'elle porte à sa propre famille. Jésus nous encourage à grandir dans l'amour véritable pour notre prochain, l'amour aussi pour la vie éternelle. Cet amour portera ses fruits dans la prière, la créativité et l'engagement pour nous aider à repérer ce qui nous éloigne de Dieu et à faire grandir le désir d'avoir un cœur pur.

Juan Luis Caballero // Photo:
Leam Read - Unsplash

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-be/gospel/l-evangile-de-
jeudi-je-suis-venu-appeler-les-pecheurs/](https://opusdei.org/fr-be/gospel/l-evangile-de-jeudi-je-suis-venu-appeler-les-pecheurs/)
(20/12/2025)